

¿Qué aves utilizan este tipo de cajas?

Principalmente son utilizadas por aves insectívoras, de éstas las más habituales son las de la familia de los páridos: carbonero común (*Parus major*) y herrerillo común (*Parus caeruleus*). En menor medida también por el agateador común (*Certhya brachydactyla*), el gorrión molinero (*Passer montanus*) y el chochin (*Troglodytes troglodytes*)

Podemos, incluso, tener la sorpresa de ver que un mamífero está ocupando la caja: el lirón gris (*Glis glis*)

Existe un modelo de caja de mayores dimensiones para rapaces nocturnas como el cárabo (*Strix aluco*) o el mochuelo (*Athene noctua*)

La característica común de todas estas aves es la necesidad de agujeros o huecos para hacer sus nidos. En ausencia de condiciones naturales adecuadas: árboles viejos en cantidad suficiente, paredes viejas de caseríos etc, es cuando las cajas nido se hacen necesarias.

¿Dónde hay que colocar estas cajas nido?

Lugares adecuados donde se pueden colocar estas cajas: bosques jóvenes, bosquetes, parques, jardines, riberas de ríos y sitios similares.

No colocarlas unas junto a otras. Normalmente la cantidad adecuada suele ser 10 cajas por hectárea.

¿Cómo colocarlas y qué observaremos?

- Por lo general en una altura de entre 2 y 5 metros (de forma que nadie pueda manipularlos), Debemos tener en cuenta que después vamos a tener que revisarlas, por lo que se recomienda no instalarlas en lugares muy difíciles.
- Situar la caja de forma que a la entrada llegue suficiente luz. Una orientación sureste puede ser adecuada.
- Inclinan la caja un poco hacia delante con el fin de que cuando llueva entre la menor cantidad posible de agua por el agujero.

- No colocarla contra el tronco del árbol. Colgarla de una rama un tanto separada del tronco. Para ello disponemos de un alambre.
- No colocarla de forma fija. La caja debe de tambalearse si alguien la empuja o se posa sobre ella. Así evitaremos el ataque de posibles predadores.
- No abrir la caja mientras los progenitores estén incubando o estén con pollos pequeños. Podrían abandonar el nido.
- A primeros de abril comienzan a aportar material a las cajas, a la vez que cantan para marcar el territorio.
- Normalmente los pollos abandonan la caja a finales de mayo o principios de junio. De todas formas este no es una regla que se cumple siempre y suele haber variaciones.

Limpieza y mantenimiento

Hay que limpiar las cajas todos los años. El otoño (octubre, noviembre) es una buena época para ello. En la caja nos encontraremos con el nido usado, también es posible que encontremos algún huevo que no haya eclosionado o algún pollo muerto. Debemos retirar todos estos restos.

Hay que tener en cuenta que a veces los pájaros utilizan estas cajas como dormitorio durante el resto del año.

Por otra parte, con el paso de los años estas cajas se van deteriorando y los alambres que las sujetan se van oxidando. Hay que repararlos con vistas a la nueva temporada.

Realiza una pequeña memoria con los resultados

Si haces las tareas siguiendo las instrucciones que se te dan, aparte de disfrutar con lo que estas haciendo recopilas unos resultados muy buenos. Apunta todo y guárdalo en una pequeña memoria. Ya veras como a lo largo de los años dispondrás de datos interesantes!



USO DE LAS CAJAS NIDO



Gipuzkoako Foru Aldundia

Ekonomia Sustapeneko, Turismoko eta Landa Inguruneko Departamentua
Departamento de Promoción Económica, Turismo y Medio Rural